

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat**

Band (Jahr): **31 (1959)**

Heft 11

PDF erstellt am: **02.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

habitation

ÉDITION

Section romande de l'Union suisse pour l'amélioration du logement, avenue Georgette 1, Lausanne

COMITÉ DE PATRONAGE

LAUSANNE

Fr. Gilliard, architecte
F. Hermenjat, secrétaire du Cartel romand d'hygiène sociale et morale
E. Virieux, architecte cantonal

GENÈVE

D^r A. Montandon
E. Martin, architecte

NEUCHÂTEL

F. Decker, architecte

FRIBOURG

R. Aeby, architecte

RÉDACTION

Jean-Pierre Vouga, architecte FAS-SIA
rue Saint-Pierre 1, Lausanne
tél. (021) 22 50 38

COMITÉ DE RÉDACTION

Président: M. A. Maret
Membres: MM. G. Borel, F. Gilliard, A. Hœchel,
A. Jaquet, J.-P. Vouga

ADMINISTRATION ET PUBLICITÉ

Avenue de Tivoli 2, Lausanne
Chèques post. II. 66 22. Tél. (021) 22 60 43

Tous les membres des sociétés suivantes reçoivent «Habitation»:

USAL Section romande de l'Union suisse pour l'amélioration du logement
FAS Section romande et Section genevoise de la Fédération des architectes suisses
SCH Société coopérative d'habitation, Lausanne
SCH Société coopérative d'habitation, Genève
SAL Société pour l'amélioration du logement, Genève
SYNTEC Syndicat général des employés techniques, Genève
FOMHAB Coopérative d'habitation, Genève

ABONNEMENTS

Suisse: Fr. 7.20 par an. Etranger: Fr. 10.—
Prix du présent numéro: (Suisse) 80 ct.
Chèques postaux II. 66 22

Il y a cinquante ans, l'architecte qui avait à construire un immeuble de rapport se référait à un programme type : salon, salle à manger, chambre à coucher, cuisine, salle de bains, W.-C. se répartissaient le long d'un couloir central.

Ce programme de base impliquait essentiellement la mise au point d'un cadre suffisamment vaste en superficie pour que le locataire y pût placer à son goût son mobilier. L'équipement s'arrêtait le plus souvent à l'arrivée de l'eau, de l'électricité et du gaz, à l'installation d'un évier et, dans le meilleur des cas, d'une salle de bains et d'un chauffage central.

Après la guerre de 1914, les architectes eurent à construire des logements en plus grand nombre avec des moyens financiers plus réduits. Il s'ensuivit immédiatement une diminution des surfaces construites, donc une atteinte à l'habitabilité. Mais les architectes se virent confier le soin d'équiper les logements. C'est ainsi que Le Corbusier et Charlotte Perriand, par exemple, repensèrent le problème de l'équipement et du rangement et aboutirent à des propositions fonctionnelles qui furent présentées dans diverses expositions (Francfort, Bruxelles).

Il a été largement fait appel à ces expériences. Et pourtant, les appartements construits suivant ces nouveaux principes n'apportent pas toujours la satisfaction que l'on attendrait.

Le dernier numéro de la revue française « Techniques et Architecture » (19^e série, N^o 2) pose la question et invite quelques-uns parmi les meilleurs architectes français à donner leur réponse. En même temps, notre confrère donne la parole à M. P. Chombart de Lauwe, dont les enquêtes sociologiques ont suscité partout un intérêt considérable. L'« appartement-référendum » qui fut présenté au dernier Salon des arts ménagers résulte en partie des expériences recueillies de cette manière.

Nous nous proposons de donner prochainement un aperçu de l'état actuel de ce problème. Pour l'heure, nous avons jugé essentiel de mettre sous les yeux de nos lecteurs un texte qui n'est qu'un résumé des vues pénétrantes de M. Chombart de Lauwe sur la sociologie du logement.

« Habitation ».

Sommaire :

| | |
|--|----|
| Sociologie de l'habitation, P. Chombart de Lauwe . . . | 13 |
| Le projet d'habitation basé sur des études fonctionnelles, Rasmussen et Vedel-Petersen | 23 |
| Les logements « 1957 » de la Coopérative de la rue de Belfort à Bâle, F. Lodewig | 26 |
| Tous les ans, quatre villes nouvelles sont construites en Suisse | 30 |
| Aménagement national | 33 |
| Aspects de la vie sociale et économique | 34 |
| La sous-occupation des logements | 39 |